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新华社郑州3月6日电（记者 罗辉 郭久辉）国务院批复“郑
州航空港经济综合实验区发展规划”上升为国家战略至今已经
整整一年了。短短一年间，郑州航空港区核心区几十平方公里的
土地上，一座现代航空经济新城振翅欲飞。

记者在郑州航空港区看到，6平方公里的郑州机场二期建
设工地塔吊林立，数千台施工机械轰鸣，第二条 4F级跑道和立
体综合交通枢纽站正在日夜兼程作业。而在更大范围内，多条生
态水系改造、道路、绿地、居民安置小区、污水垃圾处理综合公共
服务设施等建设工程同步推进，整个航空港区就像一个万马奔
腾的大战场。

据港区工作人员介绍，这条 4F级跑道 2015年投入使用后，
可停降全球最大的飞机。而按照规划，随着机场二期、三期建设
推进，五条跑道全部投入运行，郑州机场年客运能力将超过
7000万人次，货运能力将达500万吨，成为全国最大的国际航空
枢纽之一。届时，郑州这座“火车拉来的城市”将随着一架架飞
机的起飞而圆梦腾飞。

郑州航空港经济综合实验区上升为国家战略，承载着我国加速
推进内地对外开放，促进经济转型升级的重任。国务院批复的实验区
五大战略定位是：国际航空物流中心、以航空经济为引领的现代产
业基地、内陆地区对外开放重要门户、现代航空都市、中原经济区核
心增长极。

河南省、郑州市紧紧抓住航空港实验区建设这一历史机遇，
全力建设大枢纽，发展大物流，培育大产业，塑造大都市。作为全
国第一个航空港经济综合实验区，河南提出要把实验区建成体制
创新的示范区。河南省、郑州市政府简政放权，强化服务，赋予实
验区省辖市一级的经济和社会管理权限，明确了26个领域266项
具体事项，实验区可直通省直部门，大大提高了效率。

机场运力建设是实验区的基础，更是这座航空城未来发展
的支点。2013年郑州机场新开通国际、国内客货新航线 53条，
客货航线总数增至144条。目前已有23家客运航空公司、14家
货运航空公司进驻实验区，开辟国内全货航线 24条、国际货运
航线 19条，覆盖了除非洲、南美洲以外全球主要经济体。2013
年，郑州机场客货运吞吐量增幅继续领跑全国大型机场，其中客
运1200万人次，货运量25.6万吨，全部满负荷运行。

国际和国内航线互转，航空枢纽与原有的铁路枢纽、高铁枢
纽、高速公路网相衔接联动的“铁、公、机综合交通枢纽体系”在
郑州雏形已具，吸引一大批国内外物流巨头“试水”。2013年以
来，菜鸟、德国DHL、美国UPS等国内外 40多家物流巨头纷纷
抢滩郑州航空港区，建设专属物流园。

大枢纽、大物流带动现代产业集聚的效应也已显现。继富士
康“苹果”生产线之后，2013年，酷派、天语、创维等14家智能手机
生产企业入驻郑州航空港区，一个“苹果”正在变成一个“果园”。
2014年，郑州的智能手机产量可达1.5亿部。

与此同时，一批新型业态企业、世界500强企业悄然落户实
验区，2013年实验区新签约项目 48个，总投资达 1500多亿元，
主要集中在物流产业、高端制造业、现代服务业。

同样令人振奋的是，建设中的郑州航空港经济综合实验区还
是一座现代化的智慧生态城。按照规划，实验区415平方公里范
围内，森林绿地、绿化面积将超过30%，生态水系、路旁绿色廊道、
公园绿地等将为区域内200万居民和产业职工提供宜居环境。

编者按：昨日，新华社以“郑州：一座现代航空经济
新城振翅欲飞”为题，报道了郑州航空港经济综合实验区
发展规划获批一周年以来的建设成果，工作成效。本报
今日全文刊发，敬请关注。 航
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民主评议政风
行风结果公布

本报讯（记者 李颖）昨日，全省民主评议政风行风工
作电视电话会议召开。市委常委、常务副市长、市纠正行
业不正之风领导小组组长孙金献在郑州分会场收听收
看。会后，我市随即召开会议，就落实会议精神和今年的
民主评议政风行风工作进行部署。

会上，市纠正行业不正之风领导小组通报了 2012~
2013年郑州市政风行风、医院行风、学校行风民主评议
结果（详见 6 版），并排出优秀、良好和一般三个评议档
次。对74家参评单位政风行风建设情况的综合考核中，
市国家税务局、市地方税务局和市工商行政管理局等15
家单位登上政府部门优秀榜单；（下转六版）

我市部署关心下一代工作

努力开创郑州关心
下一代工作新局面

本报讯（记者 刘伟平）昨日上午，全市关心下一代工
作会召开。会议总结2013年工作，对今年工作进行安排
部署。市委常委、组织部长高建慧出席会议。

据介绍，2013年，全市各级关工委通过举办专题培
训班、座谈会等多种形式，组织广大青少年学习党的十
八大精神，其中，市“五老”报告团共作报告 137场，受众
127900人。布展 40余场，参观人数 3000余人。在全市开
展“中国梦 我的梦”主题教育活动、理想信念教育，推动
学雷锋活动常态化。今年，我市关工委将创新载体深化

“中国梦 我的梦”主题教育活动，继续抓好青少年法制
教育，做好净化社会文化环境、关爱留守流动贫困青
少年等工作。（下转六版）

全市民族宗教
工作会议召开

本报讯（记者 武建玲 实习生 易晓晓）全市民族
宗教工作会议昨日上午召开。会议总结了去年工作，
分析了当前民族宗教工作形势，并对今年工作进行部
署。市领导王跃华、吴忠华出席会议。

去年，全市民族宗教工作持续求进，保持了团结稳
定的良好局面。今年，我市将大力推进民族团结进步创
建工作，深化提升“和谐寺观教堂”创建活动；加大扶持
引导力度，加快民族地区全面建设小康社会步伐；推进
服务和管理创新，着力提高民族宗教事务治理能力。

（下转六版）

开栏的话
与城市发展同频共振，与百姓

生活温暖贴近，即日起，本报开设
“讲述郑州好故事，传播郑州好声
音”栏目，邀请广大读者和我们一
起，发现、讲述我们身边的感动，做
郑州故事的记录者、郑州声音的传
播者，用好故事、好声音，见证、助推
郑州的成长与进步。

“郑州好故事”不拘一格，但一
定要好、要新、要真、要暖。励志成
长的故事、爱岗敬业的故事、团结友
爱的故事、奉献他人的故事、创业致
富的故事、快乐有趣的故事……凡
能体现“博大、开放、创新、和谐”郑州
城市精神的故事，都是郑州好故事。

如果你身边有这样的人和事，请
拨打郑州日报新闻热线 67655555
或@郑州日报官方微博，让我们一起
去发现、去记录吧。
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昨日，一封感谢信传到记者邮
箱。写信人说，时间虽然过去了一
个多月，但这件事始终不能忘怀，
希望通过这种方式讲述一位环卫
工人拾金不昧的事迹。

感谢信如下：

尊敬的袁景枝、王红科夫妇：
你们好，我是李曦，原本我们

只是陌生人，但是由于你们的热情
无私把我们联系在了一起。

2 月 25 日下午 6 点，我乘公交
车去商城路办事，下车时一摸提包
才发现钱包没有了，有生以来的第
一次遗失物品让我万分焦急。包
内有我的身份证、医保卡、银行卡
等物品。银行卡内有上万元的工
资，和身份证在一起十分危险，没
有办法，我只能等明天一一挂失。

第二天，我正在银行办理挂失
手续时，接到阿丙健体有限公司的
电话，居然通知我钱包找到了，我

怀着疑惑和激动的心情坐车赶往
预约地点管城区委。路上由于堵
车整整走了一个半小时，外面还下
着小雨，我真害怕那人因为等不及
而提前离开。但是一下车，我就看
到公交车站牌下站着一位朴实忠
厚的环卫工人，怀里揣着一个东
西，不断地走来走去。我赶忙上
前，在简单核对以后，我发现真是
我丢失的钱包，什么都没有少，里
面还有一些代金券和消费卡，居然
连位置都没有变化，心中的感动越
来越多。经过交谈得知，他们是管
城区北下街的环卫工袁景枝、王红

科夫妇。他们在倒垃圾时发现了
我的钱包，由于里面没有我的联系
方式，就利用会员卡等物品多方打
听才找到了我，当时我激动得说不
出话来，一直谢个不停。他们却非
常冷静地说，我们经常遇到这样的
事儿，都习惯了，不客气，这是我们
应该做的。

直到坐上回程的车时，我激动
的心情还是没有平复，我在想，大
家都在说这个社会变了，人变得现
实了，冷漠了，谨慎了，无情了，但
在我看来不是这样的，袁景枝、
王红科夫妇的拾金不昧不正好击

破了这些说法，他们的无私、热心、
善良、真情，深深地温暖着我的心，
传递给我浓浓的爱和正能量……

袁景枝：

物 归 原 主
心里踏实

昨日，记者找到了环卫工人
袁景枝，她正在商城路上忙乎着。

“我们确实很不富裕，捡到的
东西毕竟不是自己的，应该原封不
动归还他人。”袁景枝说，她今年46
岁，开封市杞县王楼村人，全家5口
人，女儿和儿子都在上学，婆婆身患
疾病。1998年，她和丈夫一起来到
管城区当环卫工人。今年2月中旬，
她在紫荆山路保洁时，拾到了一个
钱包。物归原主，心里很踏实。

本报记者 王思俊
通讯员 马纯真

本报北京专电（郑州全媒体新闻中心记者 李
娜）发展中的河南赢得越来越多的关注。昨日下
午，十二届全国人大二次会议河南代表团联组会
议向中外记者开放，新华社、中央电视台、香港文
汇报、香港大公报、香港商报、路透社等64家中外
媒体的记者齐聚北京河南大厦四楼多功能厅，闪
光灯、摄像机、互联网齐齐将焦点对准了正在这里
审议政府工作报告的河南代表。

省委书记、省人大常委会主任、河南代表团
团长郭庚茂主持会议。

审议中，刘国庆、胡葆森、孟伟、马林青、
徐晓、孙立坤、关爱和、李新华、陈建生、曹存正、
羊毅、薛景霞、李海燕 13位代表分别围绕河南农

业发展、保护粮食安全、建设美丽河南、大学生就
业、雾霾治理、新型城镇化建设等发言。记者们
仔细倾听，认真记录，生怕漏掉其中的精彩语句。

13位代表发言结束后，时间已经不知不觉过
了两个半小时，此时进入媒体自由提问时间，现场
顿时沸腾起来。各路记者围住约请的代表，抛出
了一个又一个问题：如何向雾霾宣战？新型城镇化
建设过程中，如何做好环境保护？航空港经济综合
实验区上升为国家战略一年来，给河南带来了哪些
变化？大学应该如何改制，才能让“招工荒”和“就
业难”这对话题不再矛盾……现场随处可见十余个
记者围着一个代表采访的情景。

全国人大代表、中国工程院院士、全国人大

环境与资源保护委员会副主任委员、中国环境科
学研究院院长孟伟一句“要向雾霾宣战”，引来了
数十个记者的追问。

大公报记者楚长城说，近几年，河南经济社会
发展令人关注。听了代表们的发言，感觉河南对
新能源产业非常重视，提出的很多意见、建议很有
针对性。河南是中国最大的农业大省，他很关注
河南在农业生产、粮食安全、农业科技创新等方面
的新举措。

上海证券报记者郭玉志说，他一直很关心河
南的发展，尤其是近几年河南在经济社会等方面
取得的可喜成绩，他希望对河南财政投入、国民经
济等方面有更深入的了解。

本报北京专电（郑州全媒体新闻中心记者 李
娜 张乔普）昨日，出席十二届全国人大二次会议
的河南代表团举行小组会和联组会，继续审议政
府工作报告。省委书记、省人大常委会主任、河南
代表团团长郭庚茂，省委副书记、省长、河南代表
团副团长谢伏瞻参加审议。

张国晖代表说，政府工作报告中提出，促进教
育事业优先发展、公平发展。继续加大教育资源
向中西部和农村倾斜，促进义务教育均衡发展。
全面改善贫困地区义务教育薄弱学校办学条件。
贫困地区农村学生上重点高校人数要再增长10%
以上，使更多农家子弟有升学机会。很让人振
奋。他认为，目前我国出现了“农村学校没人上，
城市学校人过多”的现象，政府工作报告中提出的
促进教育的均衡发展将有效缓解这些问题。

魏小东代表说，河南作为“中国粮仓”，粮食生
产方面为国家做出了很大贡献，政府工作报告中
提出的“坚守耕地红线，提高耕地质量，增强农业
综合生产能力，确保谷物基本自给、口粮绝对安
全，把13亿中国人的饭碗牢牢端在自己手中。”非
常务实、重要，希望相关部门能守得住粮食安全这
道红线，同时提高粮食的产量。

杨丽萍代表认为，在新型城镇化进程中，还要
注意文化遗产的保护。“具有千百年历史的古遗
址、古建筑、古街道能否在新型城镇化建设过程中
得到保护，这非常重要。这些不仅仅是古老的文
化，更是民族的记忆。”她建议，在新型城镇化建设
过程中，要加强对文化设施的建设，满足人们在“8
小时之外”的精神需求。

郭洪昌代表建议，进一步加强公务员队伍建

设，完善公务员考核体系，完善公务员队伍管理，真
正培养为人民服务、为改革发展服务的公务员队伍。

王锋代表说，政府工作报告中指出，要加快社
会信用体系建设，推进政府信息共享，推动建立自
然人、法人统一代码，对违背市场竞争规则和侵害
消费者权益的企业建立黑名单制度，让失信者寸
步难行，让守信者一路畅通。他说，在当今我国经
济运行中，各类假冒伪劣产品还比较频繁出现，他
建议出台打击假冒伪劣产品的具体举措，更有力
度地支撑社会信用体系建设，加大对假冒伪劣产
品的打击力度，同时，要出台激励政策支持企业打
造自主品牌。

张大卫、穆为民、李慎明、胡葆森等代表也分
别就郑州航空港经济综合实验区、南水北调工程、
思想道德建设等发言。

河南代表团举行小组会和联组会
继续审议政府工作报告

据新华社北京3月6日电 中共
中央总书记、国家主席、中央军委
主 席习近平，中共中央政治局常
委、国务院总理李克强，中共中央
政治局常委、全国人大常委会委员长
张德江，中共中央政治局常委、全国
政协主席俞正声，6 日分别参加了
十二届全国人大二次会议和全国
政协十二届二次会议一些团组的
审议和讨论。

习近平上午参加了广东代表团
审议。习近平认真听取发言并记录，
不时同代表们进行讨论，最后作了重

要讲话。习近平指出，30 多年来，
广东在改革开放中很好发挥了窗口
作用、试验作用、排头兵作用。要继
续发扬敢为人先的精神，勇于先行
先试，大胆实践探索，坚持社会主义
市场经济改革方向，加快完善现代
市场体系，加快转变政府职能，协同
推进各领域改革，实施更加积极主
动的开放战略。要坚持物质文明和
精神文明两手抓两手硬，弘扬昂扬
向上、只争朝夕、奋勇争先的良好精
神状态，让阳光的、美好的、高尚的
思想和行为更好占领阵地，在全

社会蔚然成风。
李克强下午参加了青海代表团

审议。在听取代表们发言后，李克强
说，青海地处西部高原，经济发展和
生态保护要“双轮驱动”。要更加重
视抓好三江源等地区生态环境，发展
循环经济，在生态文明建设上“先行
快跑”。合理有序勘探和开发资源，
加快发展特色优势产业，加强交通等
重大基础设施建设。加大投入，支持
青海打好扶贫开发攻坚战，使各族群
众在改革发展中得到实惠，让“大美
青海”越来越美。

习近平李克强分别参加全国两会团组审议讨论

让阳光的美好的高尚的思想和行为蔚然成风
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